

5. Puis-je me féliciter de prêcher fréquemment sur l'Eucharistie, l'importance des visites au Très Saint Sacrement, la communion fréquente, l'assistance à la sainte Messe ?

6. Suis-je de ces prêtres imprudents, qui se croient parfois obligés de parler trop ouvertement de politique en chaire, s'exposant à jeter du discrédit sur la religion et se faire des ennemis parmi les paroisiens ?

7. Est-ce que des fruits abondants et salutaires répondent à mon ministère ?

Si les effets en sont nuls ou à peu près, d'où cela provient-il ?

a) Serait-ce parce que ma parole n'est pas telle qu'elle devrait être ? Peut-être dis-je de bonnes choses, mais d'une manière affreuse ? peut-être serais-je enclin à trop bien dire sans m'occuper suffisamment des pensées ? peut-être la raison en est que ma prédication n'a le mérite ni du fond ni de la forme ?

b) Le manque de fruit de la parole sainte dépend aussi de défaut d'intention pure.

Peut-être ai-je à me reprocher de rechercher en prêchant ma propre gloire plutôt que celle de Dieu, ma satisfaction personnelle plutôt que l'utilité des fidèles ?

c) Comme cela arrive souvent, peut-être que je me fie trop en mes propres forces et pas assez dans le secours divin ?

d) La cause peut en être aussi dans ma négligence de l'oraison.

e) Ce peut être enfin que je ne prends pas assez de soin à rendre mes instructions pratiques ?

Et elles seront pratiques si elles sont nourries de beaucoup de doctrine, si l'ordre, la clarté y brillent, si des exemples, des comparaisons bien choisies font saisir les passages plus difficiles, si on y voit transpirer l'amour de Jésus, de l'auguste Marie, le zèle des âmes, si la miséricorde divine y est exaltée, si enfin les âmes sont excitées à la confiance et à la générosité.

O mon Jésus, pourrai-je jamais imiter votre manière de prêcher !

Vous annonciez la vérité avec tant de douceur que vous entraîniez les foules jusqu'au désert, et vous captiviez les esprits des auditeurs jusqu'à leur faire oublier la nourriture corporelle.

Et moi détourné-je de l'Eglise les chrétiens par défaut d'onction, de douceur, de charité apostolique dans mes prédications ?

Faites, bon Maître, que ma voix se consacre à votre gloire, et à la sanctification des âmes ; donnez-moi cette conviction, cette sainte ardeur du zèle, afin que par moi s'allume dans les coeurs le feu que vous êtes venu apporter sur la terre.

Réponses Liturgiques

Oraison du Saint Sacrement. — Lorsque le Saint Sacrement est exposé dans une crypte, on peut, dans l'église supérieure, dire l'oraison du Très Saint Sacrement, comme si le Très Saint Sacrement y était exposé ; mais l'exposition du Très Saint Sacrement